



Universität Stuttgart
Historisches Institut
Mittlere Geschichte

Stuttgarter Mittelalter Werkstatt

Vortrag

**28. Juni 2017, 19.15 Uhr; M
17.17**

Klostersiegel - Die Siegel der Benediktinerklöster im nördlichen Hessen

Sebastian Müller (*Marburg*)

Konventssiegel, insbesondere solche von Benediktinerklöstern, sind ein eher ungewöhnlicher Forschungsgegenstand, da sie, im Gegensatz zu den meisten Herrscher- oder Bischofssiegeln, eine Korporation, in diesem Falle eine geistliche repräsentieren, statt den Siegelführer in Person darzustellen. Siegel von geistlichen oder weltlichen Körperschaften sind schon länger Gegenstand der Forschung, häufig jedoch als Studien zu Einzelstücken.

Im Vortrag soll versucht werden sowohl die Verquickung von Siegelbild, Patrozinium und Reliquie zu beleuchten als auch übergreifende Methoden zur weiteren Erforschung und Systematisierung von Siegeln geistlicher Korporationen am Beispiel einiger Benediktinerklöster in Hessen darzustellen.

Weitere Informationen:

www.unistuttgart.de/himg/Aktivitaeten/stuttgarter_mittelalterwerkstatt